

# *Exasesora de Seguridad Nacional critica política de Trump hacia Cuba y Latinoamérica*

---



Washington, 6 may (RHC) La exasesora de Seguridad Nacional Susan Rice declaró que en la política exterior de Estados Unidos, bajo el Gobierno del presidente Donald Trump, se privilegia la demagogia sobre la democracia.

En un artículo de opinión que publica este lunes el diario The New York Times, Rice, consejera de Seguridad Nacional de 2013 a 2017 y exembajadora de su país ante las Naciones Unidas, en la administración de Barack Obama, puntualizó que el enfoque de la política exterior del mandatario "parece impulsivo, de improvisación e incipiente".

De acuerdo con la exfuncionaria, las directivas en ese sector también carecen de claros 'propósitos, valores o incluso ideología".

Rice abordó las contradicciones del gobernante con los miembros de su equipo gubernamental. Un día, ejemplifica, altos funcionarios dicen algo y al otro día el mandatario los contradice.

Agrega que el tema unificador de la política exterior de Trump es simplemente servir a su política interna,

incluso cuando va en contra de la mayoría.

En relación con América Latina, en las últimas semanas Trump tomó una serie de acciones que no están ligadas a estrategias coherentes y no brindarán los resultados deseados, si estos se miden en términos de lograr los objetivos de la política exterior estadounidense, señala Rice.

Acentúa que las políticas de la Casa Blanca más bien pueden tener éxito solo en la medida en que ayuden al presidente a obtener la reelección energizando las bases republicanas.

En el caso de Cuba, sostiene la analista, el Gobierno retomó la Guerra Fría, imponiendo las formas más severas de sanciones contra ese país permitidas por las leyes estadounidense.

Trump revirtió la política de sus predecesores republicanos y demócratas al permitir que los estadounidenses demanden a compañías extranjeras que utilizan propiedades confiscadas sin compensación.

La administración también limitó fuertemente las remesas y prometió poner fin a la mayoría de las formas de viajes no familiares, acciones que perjudicarán directamente al pueblo de Cuba y al naciente sector privado, señala.

Al anunciar triunfalmente este cambio de política ante los veteranos de la agresión de Bahía de Cochinos, el asesor de seguridad nacional, John Bolton, enfatizó repetidamente el contraste con el enfoque del presidente Obama y prometió una búsqueda incesante del cambio de régimen, subrayó Rice.

Cualquiera que esté familiarizado con los más de 60 años de políticas fallidas de Estados Unidos hacia Cuba antes de la apertura de Obama en 2014 sabe que el bloqueo fracasó, y la actual política, entre otros aspectos que plantea Rice, “aislará más y empobrecerá al pueblo cubano y castigará a nuestros aliados europeos y canadienses”. Rice critica, además, las acciones contra Venezuela y asegura que el anuncio de Trump sobre Cuba alejará a Washington de la misma coalición de países aliados que necesita para permanecer unidos en Venezuela, su objetivo real parece ser otra cosa: avivar su base.

Muchos presidentes antes de Trump cometieron errores graves, a veces catastróficos en la política exterior; pero, pocos, si acaso, decidieron casi todos los aspectos de la política exterior sobre la base de lo que lo ayudaría a ser reelegido, subraya la exasesora de Seguridad Nacional. (Fuente/PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/189924-exasesora-de-seguridad-nacional-critica-politica-de-trump-hacia-cuba-y-latinoamerica>



**Radio Habana Cuba**